



Mi Universidad

Control de lectura

Evelin Dominguez Ángeles

Control de lectura

3 parcial

Antropología Médica |

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

1º Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 8 de noviembre de 2024

Círculo de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico.

Dentro de la antropología, de los antropólogos se denominan "universales culturales empíricos", es decir rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas conocidas, podemos ubicar las nociiones sobre enfermedad y particularmente a los especialistas en salud o médicos. Esto ya responde a una cuestión ontológica de nuestra confirmación como homo sapiens sapiens. Al estudiar la diversidad de creencias, prácticas y etiologías en torno a la enfermedad y la curación, los investigadores proponen hablar de sistemas médicos para poder referirse a un conjunto de representaciones y prácticas y etiologías en torno a la enfermedad y la curación. Los investigadores proponen hablar de sistemas médicos para hablar del tratamiento de la enfermedad. El proceso social de salud - enfermedad - atención, propio de todo grupo humano, propio de todo grupo homínido, es entendido como generador de las representaciones y prácticas fundamentales para estructurar un saber en palabras de Eduardo Menéndez. Para enfrentar, convivir, solucionar y si es posible, erradicar los padecimientos.

Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural.

En los setenta se desarrolló una crítica que fue constante a la biomedicina. Se señala que la organización de la medicina alopatía y sobre todo ciertas características, estas tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto (incremento de la iatrogenia negativa) hasta su incidencia en la economía política, acarreando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde el parto hasta la forma de morir). Estas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada no solo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo, si no también respecto de los países de Socialismo real y de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, incluida la pobreza extrema. Las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales.

Científicos sociales, médicos subversivos miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista al campo lesbico y homosexual al campo de la salud mental

Medicina tradicional mexicana como alternativas de tratamiento desde la conquista (1552) hasta el México actual. Una visión de enfermería

Analizar históricamente la medicina tradicional mexicana como alternativa de tratamiento desde la conquista (1552) hasta el México actual; en el estudio histórico, búsqueda y revisión en español, ten bases de datos, scielo y redalyc, complementando con documentación socio-histórica a través de sitios web autorizados sobre los técnicos de la Medicina Tradicional mexicana. La OMS define a la medicina tradicional como "la suma de conocimientos, técnicas y prácticas fundamentales en las teorías, creencias y experiencias que se utilizan para mantener la salud, tanto física como mental" (OMS 2013).

Pero además indica la integración de la medicinal tradicional con el sistema nacional de salud, para que ambos puedan funcionar conjuntamente de manera eficaz. La medicina convencional cuenta con especialidades al igual que la medicina indígena: la especialidad para el temascal, el uso de plantas y el parto, en la presente investigación profundizaremos a través de la historia entorno al uso de las diferentes prácticas medicinales para que enfermería pueda promover e informar dichas técnicas temascal en la tradición náhuatl, esta práctica se conoce

Medicina tradicional versus Medicina científica en la ciudad: son tan diferentes la medical? ni...
la medicina tradicional es el conjunto de
prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales
(plantas, animales o minerales), recipientes
espirituales y técnicas mágicas que buscan
mantener la salud individual y comunitaria.
La medicina científica (también conocida como
alopática o occidental) es la medicina conocida
en su forma oficial en nuestro sistema
de salud, para muchas ambas con prácticas
aparentemente irreconciliables que se encuentran
en los antípodas del circuito médico. Además
esta supuesta dicotomía o contradicción
se desenvuelve en una conciencia coherente
de horizontalidad y de respeto entre ellas.
Se deja de lado y se monoposessio el valor
de la práctica de la medicina tradicional
por la naturaleza empírica que la
caracteriza o por la dimensión magico-religiosa
en la que esta parcialmente basada,
asimismo al ser la medicina científica
considerado legalmente como el sistema ofici-
al de atención en salud en nuestro país
algunas personas la imponer con cierto
paternalismo y prejuicio a las personas
relacionadas con la medicina tradicional,
ante esta inequitativa situación, es de
importancia preguntarnos si son así de
diferentes estos sistemas médicos?

Referencias bibliográficas

1. Cesar cerian; C. (2006) El poder de los símbolos magia, enfermedad y acto médico. hospital. B Ares
https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf
2. Méndez, L, F (octubre 1998) modelo médico hemogonico, reproducción técnica y cultura.
<https://dialnet.unirioja.es/servlet/articulo?codigo=4989316>
3. García García, A. S. Gonzales Irineo, M.N y Gutiérrez Ruiz, R. (2022) Medicina tradicional mexicana como alternativas de tratamiento desde la conquista (1552) hasta el México actual. Una visión de enfermería. Revista Internacional de historia y pensamiento enfermero.
<https://ciberindex.com/index.php/i/article/view/e18055od/e18055od>
4. Pereyra-Elias, R. y Fuentes Delgado, D. (2012) Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? [archivo pdf]
<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a02v29n2.pdf>